
REUNION DE SECTEUR DU 12/02/2018 Secteur 3 à GRAULHET 

 

ELUS PRESENTS : 
 

M. CARRUS Raphaël, Président 

M. DELPRAT Stéphane, Vice-Président Délégué 

Mme DELOGE Chantal, Secrétaire Générale 

 

Membres du Comité Directeur : MM. ANTONIO Frédéric ; GRIS Joël ; JEGAT Serge ; MARTINEZ 

Patrick ; MOMMEJA Bernard. 

 

 
ASSISTENT A LA REUNION : 
 
M. CABANES Stéphane, Représentant MMA – SARL 3 ASSUR 
MM. AMER-SAID Madjide (CTD) BASTIAN Benjamin (Agent de Développement) 
 
 
CLUBS PRESENTS: 

 

BLAN AS ; BRIATEXTE AS ; CADALEN US ; CAMBOUNET FC ; CUQ TOULZA US ; DOURGNE VIVIERS FC ; 
GRAULHET BENFICA S ; GRAULHET FC ; MABASTIDE DE LEVIS FC ; LAUTREC O ; LAVAUR FC ; LEMPAUT 
FC ; MONTRAGON/ST JULIEN O ; PAYS D’AGOUT 98 EF ; PAYS D’AGOUT FC ; PUYLAURENS ASE ; 
SEMALENS FC ; SOUAL US. 

 

� Accueil de Stéphane DELPRAT Vice-Président Délégué du District du Tarn de Football 

Présentation de la réunion avec son ODJ et ses objectifs, présentation des Membres du District. 

� Prise de parole de Raphaël CARRUS, Président du District du Tarn de Football 

Accueil et Présentation de Stéphane CABANES, Agent MMA, pour la présentation du contrat auto-

mission. 

� Intervention S. CABANES MMA – Présentation Contrat Auto Mission 

Pas de remarque particulière. Le District enverra à tous les clubs les précisions envoyées par 

Stéphane (conditions et tarifs). 

� Prise de parole : Stéphane DELPRAT pour lancer la thématique majeure de la soirée : Quel 

Football Tarnais pour demain ?  

 

DEVELOPPEMENT ET STRUCTURATION DE NOS CLUBS : 

Financièrement parlant 

Le thème a été lancé par le Cambounet FC qui constate que le club supporte de plus en plus de 

charges, réduisant considérablement sa marge de manœuvre. 

Le Graulhet FC confirme en expliquant qu’au fil des années, tout s’effondre.  



Les raisons : 

- Le désengagement des Mairies , du notamment à la diversité des pratiques et à la 

multiplication d’associations sportives.  

- Les amendes sportives et administratives de la LFO et du DTF. 

- la difficulté à trouver des partenaires privées, au niveau local, constat de concurrence 

« déloyale » par rapport au Rugby. Le Lavaur FC rebondit sur ces paroles en précisant que le 

club de Football était aidé par les Laboratoires Pierre FABRE à hauteur de 3 000€ alors que le 

club de Rugby, toujours à Lavaur, percevait la somme de 600 000€/saison. 

 

Les Municipalités et Collectivités Territoriales 

Au-delà du désengagement financier évoqué plus haut, il revient que la relation Club/Mairie est 

compliquée car les installations ne sont pas de qualité et souvent pas disponibles (pour les salles). 

Concernant la qualité des terrains, elle se détériore par manque d’entretien (dû au manque de 

moyens humains et matériels des municipalités). 

Le constat de 3 terrains synthétiques seulement sur le département a été jugé comme dramatique.  

Pour les clubs présents, on ne constate pas de  volonté politique de vouloir faire avancer le Football 

Tarnais (soit par les  Mairies, le Département, la Région ou la Communauté des Communes et 

d’Agglomérations). 

Seules les Communautés des Communes peuvent encore délivrer des enveloppes un peu plus 

conséquentes. Mais au final, cela s’explique par le fait que cela soit un regroupement, une 

concentration de plusieurs clubs. 

 

Les bénévoles 

Souvent est revenu le constat de la charge de travail considérable du bénévole. Effectif limité, du 

coup, « toujours les mêmes » qui font les efforts. Sentiment de découragement chez certains.  

Proposition: les éducateurs et dirigeants impliqués toute la saison sur les actions ne devraient pas 

payer leur licence ; c’est un moindre retour que le club puisse faire. Il a été précisé aux clubs que la 

cotisation pour une licence était de 23.50€ et qu’ils étaient libres de faire payer la cotisation ou non à 

leurs éducateurs et dirigeants.  

 

Priorité à la formation 

Le Club de Soual US et de Dourgne Viviers FC ont témoigné sur leur projet futur et concret de fusion. 

En effet, déjà en Entente sur certaines catégories, les dirigeants n’ont  jamais senti d’identité club et 

de sentiment d’appartenance au sein de l’Entente.  

Volonté de pérenniser un club avec des équipes dans toutes les catégories, d’axer la priorité à la 

formation. Objectif : qu’à moyen et long terme, un maximum de joueurs Seniors soit issu de la 

formation du club ; le but : retrouver une identité et un amour du maillot. Système de payer des 

joueurs qui viennent de l’extérieur, n’est pas une bonne solution.  

Cette fusion donnerait plus de moyens en terme de budget ainsi que d’infrastructures.  



Les arbitres au sein des clubs 

Problème qui est lié au statut de l’arbitrage ; effectivement, personne n’est sans savoir que des 

arbitres demandent une contrepartie à représenter un club. Plainte de clubs qui se sentent bloqués 

entre le fait de devoir payer un arbitre de plus en plus cher, ou alors de ne pas pouvoir être en règle 

au niveau du Statut de l’Arbitrage.  

Le  Club du Graulhet FC demande à ce que la CDA, lors de ces rassemblements, évoque le fait que les 

arbitres ne devraient pas être indemnisés par les Clubs.  

Après des échanges animés, Madjide AMER-SAID, présent à la première réunion de secteur à ALBI, 

évoque une proposition qui avait été faite : laisser la totale gestion des arbitres au Centre de Gestion 

qu’est le District. Que les clubs n’aient plus aucune charge de travail concernant les arbitres. Les 

clubs participeraient financièrement à cette gestion et n’auraient plus aucune contrainte.  

Ce sujet avait l’air d’intéresser la majorité des clubs. Thème à travailler pour éventuellement faire un 

retour vers les Présidents.  

 

TECHNIQUE : COMMENT AMELIORER LE NIVEAU DE JEU DE NOS EQUIPES 

Les nouvelles générations  

Comme déjà évoqué sur une réunion, grosse difficulté de progression majeure au sein d’une équipe : 

le manque de sérieux. Selon les Présidents, les nouvelles générations ne considèrent pas la pratique 

du football comme une priorité au sein de leur vie. Les joueurs ne sont plus « intéressés ».  

Le club de Puylaurens confirme ces propos, n’arrive pas à fédérer les joueurs en terme 

d’investissement sur les entrainements et matchs. Évoque une nouvelle raison de démotivation : 

lorsqu’en élite départementale (D1 ALKIA), depuis plusieurs saisons, les 5/6/7 derniers de la poule 

descendent, cela démotive totalement les joueurs qui ne sont plus du tout impliqués pour la saison 

suivante, et commence «  la descente aux enfers  » pour le club.   

Les Sections Sportives 

Prise de parole de Madjide AMER-SAID sur les Sections Sportives comme évoqué lors des autres 

réunions. Précision qu’un travail est mené pour éventuellement créer une Section Sportive Lycée.  

 

Les « gros clubs » recrutent tôt dans les « petits » clubs 

Sujet qui revient de manière récurrente, les clubs les plus importants qui vont « piller » les clubs plus 

modestes. Critiqué puisque les enfants se retrouvent souvent avec peu de temps de jeu dans ces 

nouveaux clubs, et se dégoutent parfois du football, arrêtant et changeant de discipline sans revenir 

dans leur club formateur.  

Madjide AMER-SAID précise que les préconisations sont de laisser les jeunes joueurs tranquilles dans 

leur club au moins jusqu’en U13 inclus. Que cette idée doit être défendue dans tous les clubs. Afin de 

ne pas appauvrir les clubs modestes, idées de « surveiller » les enfants dans leur évolution pour la 

saison à venir. Cela serait bénéfique pour tout le monde.  

 



Modules de Formation  

P.MARTINEZ a présenté et décrit le déroulement des formations ; il a précisé qu’il ne s’agissait pas là 

d’un diplôme à passer, mais, d’outils pour permettre d’encadrer sereinement � Ouvert à tout le 

monde. 

Incitation des clubs à proposer aux joueurs Seniors et ceux en fin de carrière de passer ces modules 

et devenir Éducateurs. 

DEVELOPPEMENT ECOLES DE FOOTBALL ET PRATIQUES DE JEUNES 

Impliquer un maximum de personnes 

Témoignage du club de Lautrec O. qui a une École de Football qui fonctionne plutôt bien en ce 

moment. Des Co-Présidents qui s’entendent bien, l’un étant plus responsable des  Seniors, l’autre de 

l’Ecole de Football. 

Une force dans ce club : le nombre de dirigeants. Cet atout est dû à beaucoup de demandes et de 

démarches des dirigeants qui essayent d’impliquer les  parents et les personnes intéressées par le  

club. Tel un cercle vertueux, le positif amenant le positif. En voyant ce club structuré, des Éducateurs 

formés, des missions bien définies, les parents sont convaincus et donnent un coup de main plus 

facilement. Le tournoi des jeunes du club en est le parfait exemple.  

Que pensez-vous du District du Tarn de Football ? 

Très bonne image des salariés, à l’écoute et compétents.  

 

� Stéphane DELPRAT reprend la parole pour enchaîner sur le Statut de l’Arbitrage 

Remarques :  

- Prix des amendes trop élevé  

- Système de retirer des mutés totalement injuste. 

Proposition :  

Quand un arbitre supplémentaire dans un club = 1 muté supplémentaire.  

Pourquoi ne pas accorder une subvention d’une valeur de l’amende ? 

 

� Benjamin BASTIAN rappelle les Infos pour les Clubs : dossiers de subventions envoyés pour 

venir en aide aux clubs concernés.  

 

 


